

<b>Medio</b>	LA TERCERA.COM (STGO-CHILE)
<b>Fecha</b>	05/08/2016
<b>Mención</b>	Ministros, senadores y rectores crean instancia para "mejorar" proyecto de educación superior. Mención a la UAH.

## Ministros, senadores y rectores crean instancia para "mejorar" proyecto de educación superior

A una primera reunión realizada la semana pasada, se sumará un segundo encuentro el próximo martes. El Cruch busca que las Ues estatales tengan un trato especial y que se mantenga el respaldo a los planteles del G9.

Daniela Muñoz  
04 de agosto del 2016 / 22:18 Hrs

0

0

-A +A



Parlamentarios, rectores y ministros están haciendo esfuerzos para "salvar" el proyecto de reforma a la educación superior y disminuir las críticas que se han producido desde todos los sectores. La idea es poder consensuar algunos cambios que permitan darle a la iniciativa un mayor respaldo político y social.

Para abordar este tema, los ministros de Hacienda, Rodrigo Valdés; y de Educación, Adriana Delpiano, se reunieron la semana pasada con los jefes de bancada de la Nueva Mayoría, los senadores Guido Girardi (PPD), Andrés Zaldívar (DC) y Carlos Montes (PS); además de los rectores Aldo Valle (U. de Valparaíso), presidente del Cruch; Ennio Vivaldi (U. de Chile), presidente de las Ues estatales y Patricio Sanhueza (U. de Playa Ancha), representante de los planteles regionales. El gran ausente, por la distancia que genera entre los rectores y algunos parlamentarios, fue el titular de la Segpres, Nicolás Eyzaguirre.

Justamente en la figura de Eyzaguirre se concentran muchas de las críticas al proyecto y por esto los senadores apuntaron a crear un "espacio de reconstrucción de confianza".

El próximo martes se repetiría la cita y los participantes deberían entregar ese día algunas propuestas a los ministros Valdés y Delpiano. En el encuentro, también participaría la subsecretaria de Educación, Valentina Quiroga.

Además, esperan sumar a este trabajo al G9 y avanzar también para que se sumen universidades como la Diego Portales y Alberto Hurtado.

El rector Valle explicó que en su calidad de presidente del Cruch participa en esta instancia buscando “cambiar parte del contenido del proyecto”. Y explicó que los temas prioritarios que él ha planteado son “que se restablezcan los aportes basales para todas las universidades del Consejo de Rectores”.

Además, dijo, exigirán que “las universidades no estatales del Cruch (G9) sigan trabajando desde el rol que históricamente han desempeñado en la educación chilena, el Estado no puede dejar de considerar a las universidades del G9 como ha sido hasta ahora, porque eso sería un voluntarismo político impresentable”.

Otros temas relevantes para el Cruch es que se concrete un apoyo especial a las universidades estatales y también a los planteles de regiones.

En tanto, el rector de la U. de Playa Ancha planteó que “esperamos que se hagan modificaciones al proyecto de reforma y desde nuestra perspectiva hemos pedido que se cree un fondo basal regional”. También, destacó, “esperamos que se fortalezca el concepto de educación pública”.

Sanhueza añadió que han sostenido reuniones con diputados regionalistas que buscan mejorar las condiciones de los planteles ubicados fuera de Santiago.

Uno de los puntos centrales para los parlamentarios y los rectores es la defensa de la educación pública y desde esa perspectiva buscarán sumar apoyo entre los estudiantes.

El proyecto está siendo analizado en la Comisión de Educación de la Cámara, que la próxima semana sesionará lunes, martes y miércoles para escuchar las opiniones de expertos, centros de estudios, rectores y trabajadores de universidades.

A este trabajo se suma la contrapropuesta de reforma en la que está trabajando la Confech, que será presentada el 26 de agosto en la U. de Santiago. Para esto ya se han reunido con el Cruch, con académicos y con trabajadores de las universidades. Además, el miércoles tuvieron un encuentro con el rector Vivialdi en su calidad de presidente de las universidades estatales.